
之努力开创郑州都市区建设新局面

记者昨日从市交运委了解到，经过市域快速
通道项目的努力，我市5条新建市域快速通道进展
顺利，其中市民关注的沿黄快速通道可研日前已
获省发改委批复，江山路至影视城路段（5公里）计
划年底前开工建设。

11月，我市5条新建市域快速通道进展顺利：
中原路西延快速通道（郑州至上街段）正在进
行 路 基 土 方 、桥 涵 等 工 程 施 工 ，已 完 成 挖 方
38.84 万 立 方 米 ，占 总 量 的 71.62% ，完 成 填 方
39.78 万立方米，占总量的 52.42%，完成桩基 461
根，占总量的 76.83%。

陇海路西延快速通道西四环至西南绕城高
速公路段正在进行路基土方施工，桩基 52 根全
部完成。

西南绕城高速公路至 S232 段已于 11 月 9 日
开工建设。

科学大道西延快速通道项目、郑登快速通
道项目均于 11 月 9 日开工建设。

（答案在这里☞）沿黄快速通道项目惠济区
江山路至巩义石河路段的可研报告已获省发改
委批复，其中，江山路至影视城路段(5 公里)计划
年底前开工建设。 记者 王继兵 通讯员 李静

□记者 王继兵 袁帅

本报讯 17日上午，市委书记吴天君主持召开
市委常委(扩大)会议，传达学习党的十八大会议精
神，对进一步做好当前的各项工作进行安排部署。
吴天君强调，全市各级党组织和广大党员要把学习
宣传和贯彻落实党的十八大精神作为当前首要的
政治任务，切实把思想统一到十八大精神上来，加
强领导，精心组织，营造氛围，形成热潮，结合实际
抓好落实，促进郑州都市区各项建设取得新的更大
成效。

市领导马懿、白红战、李秀奇、胡荃、丁世显、王
林贺、高建慧、李公乐、郭锝昌、孙金献、王哲、薛云
伟、黄保卫、张建慧、姚待献等出席会议。

吴天君在讲话中指出，党的十八大是在我国进
入全面建成小康社会决定性阶段召开的一次十分
重要的大会。大会批准了胡锦涛同志代表第十七届
中央委员会所作的报告，批准了中央纪律检查委员会
工作报告，审议通过了《中国共产党章程（修正案）》，选

举产生了新一届中央委员会和中央纪律检查委员会，
是一次高举旗帜、继往开来、团结奋进的大会。胡锦涛
同志代表第十七届中央委员会所作的报告高举中国特
色社会主义伟大旗帜，分析了国际国内形势发展变化，
回顾总结了过去五年的工作和党的十六大以来的奋斗
历程及取得的历史性成就，确立了科学发展观的历史
地位，提出了夺取中国特色社会主义新胜利的基本要
求，确定了全面建成小康社会和全面深化改革开放的
目标，对新的时代条件下推进中国特色社会主义作出
了全面部署，对全面提高党的建设科学化水平提出了
明确要求，为党和国家事业进一步发展指明了方向，是
我们党团结带领全国各族人民夺取中国特色社会主义
新胜利的政治宣言和行动指南，是马克思主义的纲
领性文献。

吴天君指出，学习贯彻十八大精神，对我们进
一步解放思想，统一认识，凝聚力量，明确目标和方
向，加快推进郑州都市区建设、全面建成小康社会
具有重大的现实意义和深远的历史意义。全市各
级党组织要充分认识学习贯彻党的十八大精神的

重要性，把学习贯彻十八大精神作为当前首要的政
治任务，迅速掀起学习贯彻落实十八大精神热潮，
切实把思想统一到十八大精神上来。要深刻领会、
准确把握十八大精神的实质，进一步深化对新型城
镇化引领、现代产业体系构建、以网格为载体依靠
群众推进工作落实长效机制建设“三大主体”工作的
认识，进一步坚定走好以新型城镇化引领“两不三
新”三化协调发展路子的信心和决心，按照既定的目
标和任务，以饱满的热情、过硬的作风、更高的标准，
加快推进郑州都市区各项建设。

吴天君强调，各级各部门要进一步增强责任感
和紧迫感，切实把学习贯彻十八大精神转化为推动
工作的强大动力，对照年初确定的各项目标任务，
统筹做好“保增长、调结构、促转型”、民生实事工
程、项目建设、网格化管理两大类20项问题排查化
解和明年工作谋划等工作，全力冲刺全年各项目标
任务，确保今年各项工作圆满收官。

各县（市）区党政主要负责同志，各开发区、市
直有关部门主要负责同志出席会议。

城市污水处理
2015年将实现
全收集和全处理

本报讯 17日上午，
郑州市污水净化有限公
司在五龙口污水处理厂
举办了2012年“市民看城
市污水处理厂”活动。

“十二五”期间，我市
将集中启动包括马头岗
二期、南三环、双桥、马
寨、郑州新区 5 座污水处
理厂及三环再生水管线、
新力电力再生水管线2个
再生水利用工程等重大
污水处理设施项目。

郑州市污水净化有
限公司有关负责人还透
露，到 2015 年，我市污水
处理能力将达到每日191
万吨，实现污水的全收集
和全处理，再生水利用率
35％以上。远期建成区污
水处理 278 万吨，再生水
利用率50％以上。届时，
我市将基本实现“全市域、
全流域、零污染”的生态环
保战略目标。

记者 李萌

癸巳年黄帝故里
拜祖大典
公开征集拜祖文
入选作品
可获奖金5万元

本报讯 癸巳年黄帝
故里拜祖大典将于 2013
年4月12日（农历三月初
三）隆重举行，拜祖大典
筹委会即日起面向全球
华人公开征集癸巳年黄
帝故里拜祖大典拜祖文。

据悉，此次全球征集
拜祖文活动从 2012年 11
月19日开始，到2013年1
月 18 日截止。应征作品
应围绕拜祖大典的主题，
弘扬中华精神，体现黄帝
故里拜祖的文化特质、历
史底蕴，具有突出的文学
特色和强大的感染力、号
召力，作品语言为中文，
字数不得少于 200 字，题
材不限。

据透露，大典筹委会
将从应征作品中挑出200
件入围作品颁发证书和
纪念奖，从 200 件入围作
品中挑选出 10 件优秀作
品颁发证书并给予 2 万
元（人民币，税前，下同）
的奖励，从 10 件优秀作
品中确定一件中标作品，
颁发证书并给予 5 万元
的奖励。

详情请登录中原网
（//WWW.ZYNEWS.COM）
查询。

见习记者 董艳竹

10条道路
年底前完成“美容”
12处人行过街设施开工

市城管局有关负责人昨日说，按照畅通郑
州和城市规划建设管理领导小组的要求，该局
积极实施市政道路综合整治、人行过街设施建
设和部分下穿隧道建设工程，目前，已完成沥
青铣刨复浇 65 万平方米，人行道改造 2.3 万平
方米，道路注浆 3 万平方米，窨井病害整治
1957 座，并新开工了大学南路、长江路、城东
路等 10 个路段的大修复浇工程，计划2012年
底完工。

此外，市城管局承建的20个路口渠化工程
已全部开工，东风日产物流通道下穿南三环隧
道工程已完成工程量88%，以上两项工程均计
划年底完工。

中原西路湖东路天桥、大同路人行天桥、
兴隆街人行天桥、一马路人行天桥、南三环南
溪路地道、铭功路人民公园西门、文化路英才
街、东风路百脑汇门前等 12 处人行过街设施
建设开工。

记者 王继兵 通讯员 张杜娟

□记者 王继兵 袁帅

本报讯 17日，全市新型城镇化生态廊道建设
观摩会召开。市委书记吴天君在会上强调，各级各
部门要以学习贯彻十八大精神为契机，强化共识，强
化措施，抓住有利时机，突出工作重点，乘势扩大战
果，促进新型城镇化各项建设取得更大突破。

市委副书记、市长马懿主持会议。
市领导白红战、李秀奇、胡荃、丁世显、王林贺、

高建慧、李公乐、郭锝昌、孙金献、王哲、薛云伟、黄
保卫、张建慧、姚待献等出席会议。

会前，与会人员先后到中原区、高新区、金水
区、管城区、惠济区、郑东新区、经开区、二七区等
地的生态廊道建设现场进行了实地观摩。会上，
管城区、二七区作了表态发言。省辖市市长级干
部王林贺，市委常委、副市长张建慧分别对新型
城镇化及生态廊道建设工作进行了总结点评和

安排部署。
吴天君在讲话中充分肯定了市内五区、开发区

在生态廊道建设等工作中取得的成绩。他指出，全
市上下一定要珍惜来之不易的大好局面，借势而
为，一鼓作气，扩大成果，为新型城镇化三年行动计
划的顺利实施奠定更好的基础。

吴天君要求，当前各地各部门要抓住有利时
机，突出工作重点，乘势扩大战果。一是要集中
力量加快生态廊道建设。切实把握季节特点，抢
抓时机，科学安排部署，组织有效力量，迅速掀起
生态廊道建设热潮。确保今年年底前生态廊道
的基础设施和绿化工作要大头落地。二是要集
中力量加快推进以道路为先导的拆迁工作。围
绕两环十七放射、十条市域快速通道、“井字+环
线”快速骨干路网、175 条断头路打通、12 个环城
高速出入口等交通工程建设，积极稳妥地推进拆
迁工作，为明年工程开工建设奠定基础、创造条

件。同时，要坚持以道路建设为先导，统筹推进城
中村改造、棚户区改造、市场外迁、工业企业外迁等
工作，带动片区有机更新改造。三是要集中力量做
好拆迁群众安置工作。要把安置房建设作为一项
政治任务，集中力量，全力以赴，加快进度。要高度
重视群众的过渡安置和过冬安置，依托网格化管
理，对所有的拆迁户和经营户进行登记造册、责任
到人、联包到户，跟踪服务，确保每户拆迁群众都能
够得到及时的妥善安置、安全安置，确保每个愿意
继续经营的商户都能尽快找到合法的经营场所。
四是要统筹做好当前各项工作。要深入学习贯彻
党的十八大精神，进一步统一思想，凝心聚力，克难
攻坚，统筹推进“三大主体”工作、民生实事工程、重
点项目建设等工作，确保圆满完成今年各项任务，
为明年发展奠定更好的基础。

各县（市）区党政主要负责同志，各开发区、市
直有关部门主要负责同志出席会议。

17日上午，省住建厅有关负责人及专家对
我市城市精细化管理工作进行检查考核。到
2014年，中心城区通过“环线＋井字”快速通道和
次干道路建设、175条断头路打通工程，都市区通

过10条快速廊道、16个高速公路出入口等项目建
设，初步形成功能完善、级配合理、运行高效的路
网结构，有效解决城区交通问题。

记者 李萌

“沿黄快速通道”在哪里，你知道吗？

畅通郑州

中心城区交通问题两年后将有效解决


